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Les textes publiés dans « Le Notre-Dame » doivent être signés par leur auteur.  Le journal se réserve le droit de refuser 

toute lettre à caractère de libelle ou d’abréger un texte trop long.  De plus, le journal n’assume aucunement la responsa-

bilité des idées émises. 

Comités de Notre-Dame-du-Rosaire 

 

Comité des Loisirs  

Courriel : <loisirsndr@outlook.com> 

Comité de la bibliothèque (Le Fureteur des Côtes) 

Téléphone : (418) 469-2802 poste 203 

Comité d’action et de développement communautaire 

Courriel : cad.ndr@hotmail.com 

Conseil de la Fabrique 

Téléphone : (418) 469-3423 (les jeudis 418-234-6344) 

Responsable : Jacqueline Picard 

Service incendie 

Téléphone : (418) 469-2761 

Responsable : Gervais Landry  

Accommodation NDR 

Téléphone : (418) 469-0001 

Journal Le Notre-Dame 

Responsable mise en page: Isabelle Lachance 

Responsable contenu : Isabelle Lachance 

 

Tarifs 2024: Publicité 

Page entière : 15.00/mois—150.00/année 

1/2 page : 10.00/mois—100.00/année 

1/4 page : 6.00/mois—60.00/année 

carte d’affaire : 5.00/mois—45.00/année 

 

Abonnement journal 35.00/année 

(Frais d’expédition seulement) 

 

Prière de libeller votre chèque à : 

Municipalité Notre-Dame-du-Rosaire 

144, rue Principale 

Notre-Dame-du-Rosaire, Québec 

G0R 2H0 

Inscrire publicité mois ou année ou  

Abonnement journal 

En cas d’urgence faire le 911 

Sur votre cellulaire *911 

 

Date limite pour la prochaine parution 25 juillet 2024 

Tout document reçu après cette date ne sera  pas publié. 

Merci. 

journalndr@hotmail.com 

Visitez le site internet de la municipalité:  www.notredamedurosaire.com 

Constamment mis à jour, ce site vous informe sur les divers services offerts chez 

nous, et sur la vie municipale. 
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 INFO-MUNICIPAL 
 

Résumé de la séance régulière du conseil du 6 mai 2024  

SOUMISSIONS ASPHALTAGE  

La Municipalité a demandé des soumissions pour 

l’asphaltage des rues et rangs de la municipalité. Nous 

en avons reçu 3 dont : 

-JRM au coût de 349$/tonne pour 25 tonnes d’asphalte 
rapiéçage manuel avant taxes et 210$/tonne pour 75 
tonnes d’asphalte rapiéçage mécanique avant taxes; 

-Pavage Scellant Jirico inc. au coût de 314$/tonne pour 
25 tonnes d’asphalte rapiéçage manuel avant taxes et 
187$/tonne pour 75 tonnes et plus d’asphalte rapiéçage 
mécanique avant taxes; 

-Pavage Francoeur au coût de 288$/tonne pour 25 
tonnes d’asphalte rapiéçage manuel avant taxes et 178
$ /tonne pour 75 tonnes rapiéçage mécanisé avant 
taxes; 

Le Conseil a pris une résolution afin de mandater Pa-
vage Francoeur pour effectuer l’asphaltage des rangs 
de la municipalité de Notre-Dame-du-Rosaire. 

SOUMISSION DÉBROUSSAILLAGE 

La Municipalité a reçu une soumission de Entreprise 
Godbout et Fils pour le débroussaillage 2024 au coût 
de 5050$ plus taxes comprenant 2 passes de débrous-
saillage de chaque côté du chemin sur une distance de 
14.7 km et 4 passes de chaque côté du chemin sur une 
distance de 8 km (zone 1) . Le Conseil a pris une réso-
lution afin de mandater cette entreprise pour effectuer 
le travail en 2024. 

DÉPÔT PROJET DANS PROGRAMME PRIMA 

La Municipalité désire déposer un projet pour faciliter 
l’accès à la piste cyclable qui consiste : 

-installation de l’éclairage tout le long de la piste, pan-
cartes, ameublement, passerelles afin de traverser des 
milieux humides, cabane de bois 

Le Conseil autorise le dépôt de la demande financière. 
La Municipalité a pris connaissance du Guide du PRI-
MA et s’engage à respecter toutes les modalités qui 
s’appliquent et s’engage, si l’obtention de l’aide finan-
cière, à payer les coûts d’exploitation continue et d’en-
tretien des infrastructures subventionnées ainsi qu’à 
assumer les coûts qui dépasseront le montant de l’aide 
financière et tout dépassement de coûts. 

OUVERTURE DES SOUMISSIONS POUR 

UN SURVEILLANT DE CHANTIER POUR 

LES TRAVAUX DE PROLONGEMENT 

D’AQUEDUC DE LA RUE DU PARC MUNI-

CIPAL. 

La Municipalité désire faire des travaux de pro-

longement d’aqueduc sur la rue du Parc Munici-

pal. Pour ce faire, elle doit engager un surveillant 

de chantier qui s’occupera :  

-Analyse des soumissions; 

-Réunion de démarrage et de fin de chantier; 

-Surveillance en chantier et au bureau; 

-Directives de changement; 

-Vérification des dessins d’atelier et fiches tech-

niques; 

-Recommandation de paiement; 

-Attestation des travaux 

La Municipalité a fait parvenir des soumissions à 

trois firmes d’ingénieurs dont ASP Experts Con-

seils, Bouchard Service-Conseil et AtkinsRealis. 

Nous en avons reçu seulement une de la firme 

Bouchard Service-Conseil au montant de 24 960$. 

Le Conseil a donc adopté une résolution pour 

mandater la firme Bouchard Service-Conseil pour 

faire la surveillance des travaux du prolongement 

de l’aqueduc de la rue du Parc Municipal. 

MANDAT POUR LES TRAVAUX DE PRO-

LONGEMENT DE LA RUE DU PARC MUNI-

CIPAL 

La Municipalité a affiché sur SEAO une offre de 

soumission pour des travaux d’aqueduc sur la rue 

du Parc Municipal. L’ouverture s’est faite le 29 

avril 2024 à 10h30. Nous avons reçu 7 soumis-

sions dont :  
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 INFO-MUNICIPAL 
 

Résumé de la séance régulière du conseil du 6 mai 2024  

-Excavation Gérard Pouliot inc. : 189 900 $ avant 
taxes 

-Gilles Audet Excavation inc. : 231 673.44 $ avant 
taxes 

-Les Entreprises JRMorin inc. : 194 896.00 $ avant 
taxes 

-MG&F (Michel Gamache et Frères) : 177 033.90 $ 
avant taxes 

-Martin Mercier inc. : 187 800.00 $ avant taxes 

-L4 Constructions inc. : 311 686.70 $ avant taxes 

-Les Entreprises Gilbert Cloutier : 168 977.68 $ 
avant taxes 

Comme les soumissions sont conformes et selon les re-
commandations de la firme Bouchard Service-Conseil, 
le conseil a pris une résolution afin de mandater Les En-
treprises Gilbert Cloutier pour effectuer les travaux pour 
un coût de 168 977.68 $ avant taxes. 

PARTENAIRE PROJET –FRR-VOLET 3 
(SIGNATURE INNOVATION) 

la Municipalité de St-Paul-de-Montminy est le promo-
teur du projet coopératif Des activités éducatives pour 
nos jeunes du terrain de jeux – secteur centre, en parte-
nariat avec la Municipalité de Notre-Dame-du-Rosaire 
et elle souhaite déposer une demande d'aide financière 
dans le cadre du FRR- volet 3 (Signature Innovation) .  

Comme la Municipalité de Notre-Dame-du-Rosaire est  
d'accord avec les objectifs de réalisation de ce projet, les 
Élus ont pris une résolution pour appuyer le projet Des 
activités éducatives pour nos jeunes du terrain de jeux, 
secteur centre et s'engage à réaliser le projet tel que pré-
senté dans le formulaire de demande du FRR- volet 3 
(Signature Innovation)et à y investir les sommes pré-
vues pour sa réalisation complète.  

NOMINATION DE 2 CONSEILLERS SUR LE CO-
MITÉ D’URBANISME 

Mme Lucie Cantin et M. Mario Bernier ont été nommés 
représentants du conseil municipal sur le Comité d’ur-
banisme. 

 

CORRESPONDANCES 

-Le conseil a refusé la demande de soutien financier 

pour le Re-Lait Motnmagny-L’Islet. 

-Suite à une lettre de M. Alain Landry demandant au 

Conseil municipal d’adopter une résolution afin de 

sensibiliser les représentants de Kryger Énergie sur 

les impacts négatifs majeurs pour notre municipalité 

si la ligne électrique prévue devait être implantée sur 

notre territoire selon le tracé actuellement présenté 

par le promoteur, les Élus ont pris une résolution qui 

va comme suit :  

CONSIDÉRANT QUE la compagnie Kruger Énergie S.E.C déve-
loppe un projet éolien à Saint-Paul-de-Montminy; 

CONSIDÉRANT QU’il y aura un passage de la ligne électrique 
aérienne sur le territoire de Notre-Dame-du-Rosaire; 

CONSIDÉRANT QUE le tracé projeté de la ligne électrique pré-
senté par Kruger suscite étonnement et inquiétude à l’effet 
que la ligne passera dans ce que nous appelons la montagne 
de érables; 

CONSIDÉRANT QUE la montagne des érables est le secteur 
contenant la plus forte concentration d’érables à sucre en 
exploitation sur le territoire; 

CONSIDÉRANT QUE ladite ligne, selon la documentation pré-
sentée, nécessitera l’implantation de portique de bois en H de 
plus de 20 mètres de hauteur et le déboisement d’un corridor 
de 50 mètres de largeur tout le long du tracé, ce qui entraîne-
ra la coupe de centaines d’érables voire de plus de mille 
érables activement exploitées et modifiera significativement 
l’exposition au soleil et au vent des érables limitrophes, affec-
tant ainsi leur productivité et augmentant la mortalité; 

CONSIDÉRANT QUE la destruction partielle du paysage emblé-
matique de la montagne des érables, peu importe où nous 
nous trouvons dans le village, représente une perte majeure 
pour notre municipalité; 

IL EST RÉSOLU 

QUE la municipalité demande à Kruger Énergie d’opter pour 
un tracé qui contourne la montagne des érables afin de limiter 
les contraintes sur l’acériculture et le paysage. 

QUE Kruger Énergie considère la montagne des érables 
comme secteur à éviter et à protéger. 
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 INFO-MUNICIPAL 
 

Résumé de la séance régulière du conseil du 6 mai 2024  

AUTRES SUJETS : 

-CABANE DES ANNONCEURS 

La cabane des annonceurs sera peinturée pour le Tournoi de balle qui aura lieu en juin. 

-INDEXATION DU SALAIRE DES POMPIERS 

Le salaire des pompiers sera indexé annuellement au même taux que celui des employés et élus. 

  

Notre conseil municipal est maintenant complet! 

Bienvenue à nos deux nouveaux conseillers  

Gervais Landry et Francis Gaudreau 



 6 

Le Notre-Dame, juillet 2024  

 



 7 

Le Notre-Dame, juillet 2024  

Mot de la mairesse 

Chers concitoyens, chères concitoyennes, 

Comme à chaque année, au mois de juin, nous avons l’obligation de vous soumettre un état des résultats financiers de la municipa-
lité. J’en profite également pour vous parler des projets réalisés. 

Pour commencer, suite à la vérification comptable de l’année 2023, le résultat indique que nous avons terminé l’année avec un 
déficit de 58 967$ qui est attribué principalement aux difficultés financières du dépanneur. 

Donc, à la fin de 2023, nous avons : 

une réserve générale de 314 968$ 

une réserve affectée de 115 770$ qui comprend entre autre  

plan d’urbanisme : 16 666$ 

fosse septique : 24 000$ 

incendie 40 000$ 

développement : 35 104$ 

un fonds réservé pour prêt de 32 880$ 

La dette s’élève à 697 900$ 

Voici ce que nous avons réalisé en 2023 

 

Activités de 2023 

Tout d’abord, le 28 janvier, nous avons procédé à l’accueil des nouveaux arrivants.  Ce fut très agréable d’accueillir les nouvelles 
familles et de faire connaissance.  La Fête de l’Hiver, qui s’est déroulée en février, a été également un grand succès.  En juin, il y a 
eu, comme dans les années passées, le tournoi de balle familial et en septembre, la Course aux couleurs.  Finalement, en dé-
cembre, a eu lieu la Guignolée, le Père Noel était présent au grand bonheur des enfants. 

       

Réalisations de 2023 

La Municipalité a plusieurs projets en cours dont le développement de 2 secteurs résidentiels sur les rues Principale et Morin. Ces 
terrains seront bientôt disponibles pour la vente.  

Également, en 2023, s’est terminée la ligne électrique sur la route 283 sur une distance de 1.5 km.  

De plus, nous avons refait le gym pour un coût total de 69 623.75 $. Nous avons pu obtenir une subvention du pacte rural pour un 
montant 55 699$ et la municipalité a donc investi la somme de 13 624.75 $ 

Une garderie a également vu le jour. Nous avons refait le local du conseil afin d’y aménager cuisine, salle de jeu, et une thermo-
pompe pour un coût total de 38 462.74$. Nous avons aussi bénéficié du pacte rural pour ce projet qui nous a remis la somme de 
28 956$. Donc, la municipalité a dû débourser 9 506.74 $. 

À venir 

L’installation d’un DEK HOCKEY pour le Multi-sports aux loisirs se fera à l’été 2024. Nous bénéficions d’une subvention sous le Pro-
gramme de soutien aux infrastructures sportives et récréatives de petite envergure qui paie 67% du coût. 

Un nouveau site internet et logo de la municipalité verront le jour sous peu. 

Deux projets d’éoliennes se réaliseront bientôt dont EDF qui installera 7 éoliennes sur le territoire de la municipalité et Kruger 
Énergie qui a un projet à St-Paul-de-Montminy. Pour ce projet, la municipalité servira de passage pour la ligne électrique. 

Nous sommes à faire une entente intermunicipale à 4 municipalités pour l’embauche d’une ressource en aqueduc-égout.  Un can-
didat a été choisi et l’entente a été signée. Début de la formation en septembre 2024. 

 

Avec la subvention de la TECQ, nous procéderons au prolongement de l’aqueduc sur la rue du Parc Municipal. 

 

Restructuration du dépanneur qui comprend des personnes ressources de l’externe en environnement, en gestion et en mentorat. 
Les coûts seront subventionnés par le Pacte rural. 
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Une année 2023-2024 marquée par des succès remarquables 

 

Montmagny, le 31 mai 2024 – Le Centre d’aide aux entreprises (CAE) Montmagny-L’Islet a tenu son assemblée générale annuelle 

aujourd’hui le vendredi 31 mai 2024, pour présenter ses réalisations et les faits saillants de l’année écoulée. Cette dernière a été 

couronnée de succès et de stabilité pour l'organisation, témoignant de l'engagement continu envers le développement écono-

mique de la MRC de Montmagny et la MRC de L’Islet. 

 

Le conseil d'administration, qui demeure stable, continue de diriger le CAE avec dévouement, rigueur et professionnalisme. Nous 

sommes fiers d'annoncer que tous les membres conservent leur poste au conseil d’administration pour l'année à venir. Ainsi, nous 

tenons à reconnaître et à remercier les administrateurs suivants pour leur engagement : Normand Gauvin président, Frédéric Jean 

vice-président, Denis Lavoie trésorier, Mélyssa Talbot-Blais secrétaire, Chantal Blanchette administratrice, Normand Blier, adminis-

trateur, Guylaine Harton administratrice, Lily Nadeau administratrice. 

 

Durant l'année 2023-2024, le CAE a poursuivi sa mission en soutenant financièrement 9 entreprises par le biais du Fonds d'investis-

sement régulier et 14 autres dans le cadre du Fonds stratégie jeunesse. Ces investissements ont totalisé un montant impression-

nant de 5 832 100 $ destinés à la vitalité économique en Montmagny - L'Islet. L'année a été marquée également par l'accompagne-

ment de 45 promoteurs bénéficiant du Fonds d’aide et de relance régionale (FARR), facilitant ainsi le remboursement de leurs prêts 

à la suite de la pandémie. Ces réalisations démontrent notre impact positif sur le tissu économique local. 

 

Dans le cadre de notre ligne d’affaires du développement économique local, les activités pour l'année 2023-2024 ont été variées et 

dynamiques, couvrant divers secteurs économiques. Nous avons organisé plus de 20 événements et initiatives de soutien, tels que 

des 5 à 7 entrepreneuriaux, des activités de réseautage pour les jeunes entrepreneurs, le salon Femmes en action, de nombreux 

événements de reconnaissance, des actions en faveur de l'achat de proximité, et bien d’autres. Trois formations diversifiées et per-

tinentes ont également été offertes aux entrepreneurs sans frais. De plus, nous partageons notre expertise au sein de 11 comités 

locaux tel le tourisme, le logement, la mobilité, le Complexe culturel et sportif, Signature innovation, etc. Grâce à sa détermination, 

l’équipe du CAE a renforcé son engagement à soutenir la croissance économique locale et à favoriser l'innovation et la collabora-

tion au sein de notre communauté d’affaires. En conclusion, avec nos événements de la dernière  
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année sur le territoire de Montmagny-L’Islet, nous comptons un nombre impressionnant de plus de 1250 présences. 

 

Au surplus, notre engagement envers les pratiques écoresponsables en entreprises a permis au CAE d’organiser 4 forums dédiés 

au développement durable et à l’économie circulaire, réunissant plus de 130 participants issus de 91 entreprises et organismes de 

la région de Montmagny-L'Islet. Ces initiatives visent à renforcer la résilience et la durabilité des entreprises locales, tout en favori-

sant une croissance économique responsable. 

 

" Nous exprimons notre gratitude à notre clientèle pour sa confiance continue et sa fidélité. Nous tenons également à remercier 

chaleureusement tous ceux et celles qui ont contribué à ces réalisations, en particulier nos administrateurs bénévoles qui assurent 

le bon fonctionnement du CAE et notre équipe de professionnels. Nous sommes ravis d'annoncer que nous avons non seulement 

atteint, mais dépassé nos objectifs annuels pour l'année 2023-2024 " de conclure Normand Gauvin, président du conseil d’admi-

nistration et Mireille Thibault directrice générale du CAE Montmagny-L’Islet. 

 

Nos trois lignes d'affaires — le financement, l'aide technique et le développement économique local — renforcent notre capacité 

à offrir un soutien complet et adapté aux besoins variés des entreprises locales, contribuant ainsi à leur croissance et à leur succès. 

Le déploiement de la ligne d'affaires dédiée au développement économique local a permis un changement majeur dans notre aide 

et notre proximité avec les entrepreneurs. Le CAE demeure déterminé à soutenir la croissance et le développement des entre-

prises en Montmagny-L’Islet. Nous remercions nos partenaires et collaborateurs pour leur confiance et leur engagement continu 

dans la réussite économique de nos projets. 

- 30 – 

 

Source : 

Christine Talbot 

Conseillère en communication et en développement local | CAE Montmagny-L’Islet 

418 248-4815 | communication@caeml.qc.ca 
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La Fabrique vous informe 

Paroisse de Notre-Dame du-Rosaire 
 

Feuillet du mois de juillet 2024 
 
Date                         Intention                                   recommandée  par 
 
   03  juillet          16:00 heures                                N. D.  du Rosaire 
                          Jean-Paul Proulx                           Pauline Mercier 
   14  juillet         9 : 00 heures                                N.  D. du  Rosaire 
                          Roland Morin                               Famille Alain Landry 
                                       
                              
_____________________________________________________________________________ 

Illumination Lampe de Jésus Miséricorde 
Date 
 07    juillet     La sanctification des prêtres et des laiques 
 14    juillet     Aux intentions du Saint-Père  François 
 21    juillet     Pour la restauration de la famille chrétienne 
 28    juillet     Pour fortifier et encourager la Foi 
  
_________________________________________________________________________________ 

Illumination de la Vierge extérieure pour le mois de juillet 2024 
 

Aux  intentions de Monique Boivin 
 
 

 Illumination du clocher pour le mois de  juillet 2024 
 

Aux intentions de Denise Doyon 
____________________________________________________________________________ 
 

''C'est pourquoi, rejetant toute souillure et tout débordement de 
 méchanceté, recevez avec douceur la parole qui a été plantée en vous, 

et qui peut sauver vos âmes'' 
 

Jacques 1, 21 
 

Si quelqu'un croit être religieux et ne sait pas maîtriser sa langue, il se trompe lui-
même : sa religion ne vaut rien. 

 
Jacques 1, 26 
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Voici les résultats de la dernière édition 

 

SUDOKU 
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dim. lun. mar. mer. jeu. ven. sam. 

 1 2 3 

 

4 5 6 

7 8 9 10 11 12 13 

14 15 16 17 18 19 20 

21 22 23 24 25 26 27 

28 

 

 

29 

 

30 31    

Juillet- 2024 
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Réunion du 
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Biblio : 18h30 
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